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Всероссийская программа 
поддержки бухгалтера

С 1 по 31 марта Сеть КонсультантПлюс при под-
держке Федеральной налоговой службы России про-
водит 14-ю Всероссийскую программу правовой под-
держки бухгалтера. 

Программа правовой поддержки бухгалтера - неком-
мерческий проект Сети КонсультантПлюс. Проводится 
ежегодно с 1998 года и помогает тысячам специалистов 
по всей стране. В рамках акции бухгалтеры получают спе-
циально подготовленные книги, журналы, диски. Основ-
ной задачей программы является обеспечение специа-
листов полной и актуальной информацией о важных из-
менениях законодательства, предоставление практиче-
ских материалов по его применению, что, в конечном сче-
те, способствует повышению уровня правовых знаний спе-
циалистов. 

Каждый участник акции может бесплатно получить 
спецвыпуск журнала «Главная книга. Конференц-зал». Он 
посвящен актуальной для финансовых специалистов теме 
«Отпускные 2012: расчет, учет, налоги». Журнал содержит 
подробный отчет об одноименном семинаре известно-
го лектора Е.А. Шаповал, а также дополнительные мате-
риалы, подготовленные экспертами издательства «Глав-
ная книга». Для всех желающих редакция предлагает об-
ратную связь: задать вопрос по любой теме или предло-
жить свою для последующих выпусков. 

Организацию и эффективное проведение програм-
мы обеспечивает Сеть КонсультантПлюс, которая состо-
ит из 300 региональных информационных центров в круп-
ных городах и более 400 сервисных подразделений в не-
больших населенных пунктах России.

Более подробную информацию о Программе поддерж-
ки бухгалтера и о том, как и где бесплатно получить спец-
выпуск журнала «Главная книга. Конференц-зал», мож-
но узнать в региональном информационном центре Сети 
КонсультантПлюс.

г. Архангельск, тел. (8182) 20-07-07; 
г. Северодвинск, тел. (8184) 54-34-80.

Акция
Реклама
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Эхо недели

«Севералмаз» пойдет в разведку ■
Федеральное управление по недропользованию 

в Архангельской области выдало ОАО «Севералмаз» 
(АК «АЛРОСА») лицензии на геологическое изучение, 
поиск и оценку месторождений алмазов по четырем 
участкам в пределах региона. 

По информации компании, пятилетние лицензии полу-
чены на Отугский, Светлинский, Брусовицкий и Кодинский 
участки (Приморский, Холмогорский и Онежский районы).

На пока единственном объекте «Севералмаза» - место-
рождении имени М.В. Ломоносова - промышленная добы-
ча алмазов ведется с 2005 года. Во II квартале 2012-го ком-
пания планирует начать строительство 2-й очереди комби-
ната. Выручка от реализации алмазов в 2011 году соста-
вила 1,508 млрд рублей. При этом по состоянию на 31 де-
кабря того же года непокрытый убыток прошлых лет пре-
вышал 1 млрд. 

«Винком» оштрафован  ■
за торговлю табаком

За 2011-й – начало 2012 года в управление Роспот-
ребнадзора по Архангельской области поступило 93 
обращения о продаже табачных изделий вблизи (ме-
нее чем за 100 м) образовательных учреждений. В за-
явлениях фигурировали 175 точек торговли. 

В большинстве случаев факты нарушения закона под-
твердились: возбуждено 141 дело об административном 
правонарушении, вынесено 60 постановлений о штрафах 
на общую сумму 815 200 рублей. 

Более 20 нарушителей безуспешно пытались оспорить 
эти санкции в суде. Так, в 2011 году специалисты Роспот-
ребнадзора наложили арест на табачные изделия, принад-
лежащие ООО «Винком» (магазин «Дисма»). На фирму был 
наложен штраф в размере 35 000 рублей. «Винком» оспа-
ривал это решение в Октябрьском районном и в област-
ном судах - постановление ведомства оставлено в силе, 
сообщает пресс-служба регионального управления Рос-
потребнадзора. 

Розничные рынки  ■
продолжают закрываться

Количество розничных рынков на территории об-
ласти сократилось с 30 до 26 — такие данные приво-
дит региональное министерство АПК и торговли. На 
оставшихся пустуют около 30% торговых мест. 

Главная причина - постепенный отток арендаторов в 
торговые центры. Кроме того, велики расходы на содер-
жание самих рынков, которые составляют до 80% получае-
мых с продавцов доходов. Высокая стоимость аренды зем-
ли сводит на нет усилия по реконструкции и модернизации 
зданий. Играют свою роль и обязательства по предостав-
лению торговцам бесплатных социальных мест. 

С 1 января 2013 года все розничные рынки должны бу-
дут находиться исключительно в капитальных строениях. 
В качестве меры поддержки этого бизнеса распоряжени-
ем правительства региона размер аренды за использова-
ние земельных участков под розничные рынки будет сни-
жен в четыре раза. 

Партнер украл два миллиона ■
В УМВД России по городу Архангельску обратил-

ся предприниматель, заявивший о пропаже из дома 
2 млн рублей. По словам мужчины, несколькими дня-
ми раньше он пересчитывал наличность с партнером 
по бизнесу – школьным другом.

Подозреваемый партнер признался, что «позаимство-
вал» деньги у товарища и в этот же день уехал из Архангель-
ска. Далее он отправился с сожительницей в Вологду, где 
жил на широкую ногу: на момент задержания у него оста-
валось лишь 350 тысяч рублей. Наказание за подобное пре-
ступление - до 10 лет лишения свободы, сообщает пресс-
служба УМВД России по Архангельской области. 

Акценты
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Резонанс: За полгода жилье на вторичном рынке подорожало на 16%

Причем повышение про-
должается с конца 2011 года 
- в ноябре-декабре кварти-
ры на вторичном рынке так-
же подорожали на 5-8%. К 
концу декабря средняя  цена 
квадратного метра состав-
ляла 48 294 рубля (в центре 
– 56 475), а сегодня, по под-
счетам аналитиков агентст-
ва недвижимости «Троицкий 
дом», квадратный метр сто-
ит 52 050 рублей (в центре – 
60 904). 

П р о ш л о г о д н и й р о с т 
коснулся как всегда в пер-
вую очередь однокомнат-
ных квартир в спальных рай-
онах. Разброс цен составил 
от 1,3 млн рублей за кварти-
ру на окраине до почти 2 млн 

за «однушку» из советского 
прошлого в центре Архан-
гельска.  Наибольшим спро-
сом в центре города пользо-
вались квартиры в домах 93-
95 серии. 

Как отмечают специали-
сты рынка недвижимости, 
продолжающийся рост цен 
вызван падением предложе-
ния на рынке вторичного жи-
лья при сохранении высокого 

спроса. Этот же фактор влия-
ет на рынок и сегодня. 

«В июле на продажу пред-
лагалось 1200 квартир в цен-
тре Архангельска, а в начале 
марта всего 500, - отмечает 
генеральный директор  АН 
«Троицкий дом», председа-
тель совета НП «Объедине-
ние риэлторов» Константин 
ФАЙЗУЛИН. – Возможно, по-
тенциальные продавцы бо-
ятся новых кризисных явле-
ний, поэтому и придержива-
ют квартиры. А кто-то, навер-
ное, ждет, что цены еще боль-
ше вырастут. Если предложе-
ние и спрос не уравновесят-
ся, цены продолжат рост».

Согласен с коллегой 
и генеральный директор 
компании «Регион-С» Ва-
силий ЛЫТКИН: «Дорого-
визну спровоцировало па-
дение предложения. Правда, 
цены растут только в отноше-
нии востребованных одно- и 
двухкомнатных квартир. На 
этот сегмент недвижимости 

влияние оказывает и выда-
ча сертификатов военным и 
ветеранам Великой Отече-
ственной войны, ведь на них 
приобретаются, как прави-
ло, именно однокомнатные 
и двухкомнатные квартиры. 
Кроме того, недавно круп-
ные застройщики прикупили 
в городе земельные участки, 
а «деревяшки» они обязаны 
расселить. Для этого опять 
же нужны небольшие квар-
тиры. А вообще, этот скачок 
произошел только у нас. Я 
общаюсь с коллегами, так в 
средней полосе России цены 
не растут».

По-прежнему ситуацию 
усугубляет игнорирование 
строителями дешевого жи-
лья.  «В Архангельске квар-
тиры эконом-класса почти 
не строятся, - рассуждает 
Константин Файзулин. – При 
этом однокомнатные квар-
тиры в элитных новострой-
ках зачастую имеют избыточ-
ную площадь. И вроде цена 

Квартиры опять дорожают
В Архангельске резко 
подскочили цены 
на жилье: если по 
итогам прошлого 
года рост составил 
11%, то за три 
месяца 2012 года 
квадратный метр 
подорожал уже 
почти на 8%.

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

В 2011 году в Архангельской области по-
строено 4012 новых квартир общей площадью 280,1 
тысячи кв. метров, или 97,2% к уровню 2010 года, в 
том числе на территории НАО введено 455 квартир 
общей площадью 28,1 тысячи кв. метров.

Населением за счет собственных и заемных средств 
введено 132,8 тысячи кв. метров жилья (47,4% к общему 
вводу жилья), по сравнению с 2010 годом ввод увеличил-
ся на 26,1%, в том числе на территории НАО введено 6,8 
тысячи кв. метров жилья (24,3% к общему вводу жилья), 
или 71,5% к уровню 2010 года.

ФАКТ
 Данные Архангельскстата

27 марта в Архангельск 
приедет физик, лауре-
ат Нобелевской премии 
Жорес АЛФЁРОВ. Акаде-
мик Российской акаде-
мии наук прочитает пуб-
личную лекцию в САФУ на 
тему «Полупроводнико-
вая революция в XX веке» 
и ответит на вопросы сту-
дентов.

29 марта в Архангельске прой-
дет развлекательно-интеллекту-
альное шоу «Игры разума». Веду-
щим проекта выступит легендар-
ный магистр игры «Что? Где? Ко-
гда?», пятикратный обладатель 
«Хрустальной совы», обладатель 
«Бриллиантовой совы» — Алек-
сандр ДРУЗЬ. Знатоков ждут в 
ресторане отеля «Пур-Наволок», 
начало в 19 часов.
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Прокуратура вынесла вердикт  ■
PR-команде Михальчука

Опубликованы результаты прокурорской проверки 
работы агентства по печати и СМИ Архангельской облас-
ти в 2011 году. Напомним, речь идет о законности трат 
PR-команды экс-губернатора Ильи МИХАЛЬЧУКА. 

Проверка была инициирована по публикациям в СМИ 
региона о возможном неправомерном использовании бюд-
жетных средств на информационное сопровождение дея-
тельности правительства. На эти цели в 2011 году выделя-
лось более 100 млн рублей. Госзаказы на размещение мате-
риалов получили: ООО «ЕвроСтарт», ООО «Бизнес-проект», 
ООО «Издательский дом «Правда Севера», ООО «Беломо-
рье», ООО «Управляющая компания «ТВС», филиал ВГТРК 

– ГТРК «Поморье».
В ходе проверки выявлены нарушения законодательст-

ва о размещении заказов. В отношении бывшего руководи-
теля агентства по печати и СМИ по линии антимонопольной 
службы возбуждено административное производство.

В то же время региональная контрольно-ревизионная 
инспекция не нашла в действиях агентства признаков неце-
левого использования средств областного бюджета, отме-
чает  пресс-служба прокуратуры Архангельской области. 

Судя по этим противоречивым выводам, сами аукцио-
ны на освещение работы правительства Ильи Михальчука в 
СМИ проводились с нарушениями, однако деньги при этом 
расходовались в рамках закона. 

Полисы ОСАГО выдавались  ■
«не глядя»

Онежская межрайонная прокуратура выявила нару-
шения Федерального закона «О безопасности дорож-
ного движения» в работе филиала ООО «Росгосстрах» 
по Архангельской области в городе Онега. 

Установлено, что страховым агентом местного отдела 
«Росгосстраха» в январе 2012 года выдано два страховых 
полиса ОСАГО гражданам, транспортные средства кото-
рых на момент заключения договора не прошли техниче-
ский осмотр. Впоследствии при техосмотре одного из ав-
томобилей была определена его неисправность. 

В адрес директора филиала ООО «Росгосстрах» в Ар-
хангельской области внесено представление с требовани-
ем устранить нарушения закона и не допускать их впредь, 
сообщает пресс-служба областной прокуратуры.

Акценты

Открытие

ЖКХ: Мишенью становятся жильцы

История началась в мае 2011 года, когда 
жители пятиэтажки из квитанций на оплату 
коммунальных услуг узнали о смене управ-
ляющей компании. Фактически «лица» оста-
лись те же: вместо привычной ООО «Управ-
ляющая компания «Наш дом - Архангельск» 
в счетах значилась очень похожая ООО УК 2 
«Наш дом - Архангельск».

Поведением коммунальщиков, а ООО 
«Управляющая компания «Наш дом – Архан-
гельск» тогда раздробилась на 12 компаний, 
были возмущены многие, но больше всего - 
энергетики, которым организация задолжа-
ла астрономическую сумму за отпущенное 
тепло. Мотивы руководителей УК очевидны, 
но в любом случае, по жилищному законо-
дательству передать дом под управление 
другому юридическому лицу можно только 
с согласия собрания собственников дома. 
Стоит ли говорить, что ни о каком собрании 
и проведении голосования жители Воскре-
сенской, 118, к. 2, не слышали. 

Возмущенные таким отношением, люди 
решили добиться правды в суде. Масло в 
огонь подлил и тот факт, что вместе со сме-
ной управляющей организации почти на 
20% выросла плата  по статьям «содержа-
ние общего имущества дома» и «текущий 
ремонт».

В ходе судебных разбирательств – рай-
онного и областного уровня – подтверди-
лось, что голосование было проведено с 
нарушением закона и является недейст-
вительным, то есть, по сути, все это время 
ООО УК 2 «Наш дом - Архангельск» обслу-
живало дом незаконно. После этого собст-
венники, воспользовавшись правом, пре-
доставленным Жилищным кодексом, ре-
шили провести общее собрание и выбрать 

другую управляющую компанию. В качест-
ве основного претендента рассматривали 
ООО «ТОРН-1».

«При подготовке голосования по пере-
избранию УК, мы, естественно, отправили 
уведомление и в мэрию Архангельска, ко-
торая является собственником нескольких 
квартир дома, - рассказывает житель дома 
Антон МИХАЙЛИН. – Удивил тот факт, что 
мэрия оперативно выдвинула свою канди-
датуру – некое ООО «УК «ЖЭК-1» – на право 
управлять домом. Как выяснилось, компа-
ния была создана буквально пару недель на-
зад. И все это происходит на фоне деклара-
ций мэрии города о необходимости сокра-
щать число управляющих компаний до 10-12 
крупных и надежных организаций».

В результате 6 декабря 2011 года собст-
венники выбрали в качестве новой УК ООО 
«ТОРН-1». Однако третий месяц управляю-
щая организация не может полноценно на-
чать обслуживать пятиэтажку. «ООО УК 2 
«Наш дом – Архангельск» всячески препят-
ствует работе конкурента: затягивает пе-
редачу технической документации, огра-
ничивает доступ сотрудников ТОРНа к ин-
женерным коммуникациям, вешая на под-
вал собственные замки и меняя двери, пи-
шет жалобы в прокуратуру и даже в поли-
цию, невзирая на вступившие в силу судеб-
ные решения и нормы ЖК РФ, - рассказыва-
ет Антон Михайлин. - Счета на оплату мифи-
ческих жилищно-коммунальных услуг по-
прежнему продолжает выставлять ООО УК 
2 «Наш дом-Архангельск». Часть жителей 
их оплачивает, другие, как я, осознанно иг-
норируют».

Самое печальное в том, что пока бизнес 
делит сферы влияния, на второй план от-
ходит качество обслуживание жилфонда – 
основная миссия, с которой в свое время 
дома и передавались из государственных 
рук в частные. 

Дом РАЗДОРАДом РАЗДОРА

В Архангельске передача жилых домов от одной управляющей 
организации другой практически всегда сопровождается 
скандалами. Не стала исключением и пятиэтажка 
на ул. Воскресенской, 118, к. 2, за право обслуживать которую 
борются «Наш дом - Архангельск» и «ТОРН-1». 

ÔÀÊÒ

Ñåé÷àñ â îáëàñòíîì öåíòðå äåéñòâóþò 
82 óïðàâëÿþùèå îðãàíèçàöèè (â ïðîøëîì ãîäó 
67 ÓÊ). Îíè îáñëóæèâàþò 3587 æèëûõ äîìîâ 
(5,4 ìëí êâ. ì æèëüÿ). Ïðè ýòîì âñåìè ÷àñòíûìè 
óïðàâëÿþùèìè îðãàíèçàöèÿìè íà ðûíêå ÆÊÕ 
Àðõàíãåëüñêà ôàêòè÷åñêè ðóêîâîäÿò 9 ÷åëîâåê. 

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

за метр там меньше, чем в ста-
ром фонде, но из-за площа-
ди общая стоимость квартиры 
оказывается неподъемной но-
шей для большинства арханге-
логородцев». 

Кстати, такой же безудерж-
ный рост случился на рынке 
недвижимости Архангельска в 
2006 году.  Цены тогда так под-
нялись, что люди перестали по-
купать квартиры.

«Думаю, что нечто подобное 
может повториться в этот раз. 
На рынке наступит застой ме-
сяца на два-три,  цены немнож-
ко упадут, - считает Файзулин. 
–  Вообще, мне трудно понять 
логику покупателей. Огромные 
деньги вкладываются в старое 
и некомфортное жилье прошло-
го века. Сейчас скромные одно-
комнатные «хрущевки» в цен-
тре покупают за 2,2 миллиона. 
Правда, я тоже самое говорил, 
когда такие квартиры стоили  
один миллион... Если цена до-
растет до трех миллионов руб-
лей, то это будет кошмар!»  

На рынок недвижимости Ар-
хангельска сейчас обращают 
внимание крупные инвесторы 
из строительной сферы. Им при 
текущих ценах на жилье стано-
вится выгодно вкладываться в 
строительство. Однако Василий 
Лыткин прогнозирует стабили-
зацию цен к лету, когда горожан 
больше будут занимать вопро-
сы отдыха, а не быта.  

«Но в целом, честно гово-
ря, все мрачно и печально, - 
говорит Василий Викторович. 
– На ценообразование боль-
шое влияние оказывают внеш-
ние факторы, в том числе и по-
литического толка. Российский 
рынок недвижимости не имеет 
запаса прочности ни по одному 
экономическому параметру, по-
этому кризис  в той же Европе 
сразу отзывается в России до-
роговизной». 

Риэлторы в таких услови-
ях сильно влиять на рыноч-
ную ситуацию не в состоянии, 
хотя и признают, что и в их сре-
де встречаются недобросове-
стные компании. Последние в 
попытках переманить клиентов 
накручивают цены, обещая про-
давцам золотые горы, а дальше 
идет цепная реакция.  

Ñåé÷àñ 
äëÿ ïðîäàâöîâ 
íàñòóïèë 

íàèëó÷øèé ìîìåíò 
äëÿ ïðîäàæè æèëüÿ: 
öåíû äîñòèãëè 
ñâîåãî ìàêñèìóìà, 
äàëüíåéøèé ðîñò 
ìàëîâåðîÿòåí.

Экскурсии в Гостиных дворах  ■
начнутся 1 апреля

В столице Поморья состоялась торжественная пре-
зентация отреставрированной части Архангельских 
Гостиных Дворов. 

За десять лет работ было потрачено 1,5 млрд рублей. 
Три года назад была открыта южная часть этого архитек-
турного комплекса, где уже представлены экспозиции по 
истории культуры Поморья. На этот раз презентованы га-
лереи XVII века и залы XVIII века. 

Архангельские Гостиные Дворы — один из немногих со-
хранившихся в России самобытных памятников русского 
каменного зодчества XVII столетия, уникальный комплекс 
каменной архитектуры XVII — XVIII веков. Около 50 лет они 
играли ключевую роль во внутренней и международной 
торговле страны, поскольку Архангельск был единствен-
ным морским портом российского государства. Внуши-
тельные, изящные, монументальные гостиные дворы по-
коряли красотой силуэтов и совершенством пропорций, 
символизировали высокий уровень развития русской ар-
хитектуры, строительного искусства и мастерства народ-
ных умельцев. 

В ходе торжественного открытия отреставрированной 
части комплекса все желающие смогли принять участие в 
ознакомительной презентационной экскурсии по обнов-
ленным палатам Русского гостиного двора, залам Парад-
но-присутственного комплекса и представленным экспо-
зициям.

Для экскурсионного и туристического показа отрестав-
рированная часть памятника откроется 1 апреля. Здесь бу-
дут представлены уникальные предметы и коллекции бога-
тейшего собрания Архангельского краеведческого музея.

За январь-февраль объе-
мы ввода жилых домов в Ар-
хангельской области возрос-
ли на 40% и составили 19,1 
тысячи кв. м.

40%
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Губерния
Большая стройка: Росавтодор ставит рекорд по вложениям в М8

Новости АЦБК

АЦБК провел ребрендинг  ■
корпоративного сайта

ОАО «Архангельский ЦБК» запустило новую вер-
сию корпоративного сайта www.appm.ru.

Дизайн нового сайта выполнен с использованием со-
временных технологий, с учетом опыта, накопленного в 
ходе эксплуатации предыдущей версии. Стильность, ин-
формативность, удобная навигация – вот отличительные 
особенности этого проекта. 

На сайте представлены фотогалерея, а также ар-
хив номеров корпоративной газеты «Бумажник». Актуа-
лен раздел «Анкета соискателя работы на ОАО «Архан-
гельский ЦБК», на базе которого формируется банк со-
искателей в режиме on-line. Для тех, кто желает рабо-
тать на предприятии, предоставляется хорошая воз-
можность заявить о себе. На сайте реализована воз-
можность подписки на новости через социальную сеть 
Twitter @APPMJSC. 

ГК «Титан» увеличила  ■
заготовку древесины

В феврале лесозаготовительные предприятия 
генерального поставщика лесосырья на Архангель-
ский ЦБК Группы компаний «Титан» увеличили по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
заготовку древесины на 21%, до 142 тысяч куб. м. В 
том числе, с помощью лесозаготовительных ком-
плексов  - на 31%, до 131, 3  тысячи куб. м.

Выполнение февральского плана по вывозке возрос-
ло по сравнению с февралем 2011 г. на 12%, до 215 ты-
сяч куб. м. За два месяца текущего года заготовка дре-
весины увеличилась по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года на 15%, до 274,3 тысячи куб. м. 
В том числе с помощью лесозаготовительных комплек-
сов  - на 22%, до 253,3 тыс. куб. м.

Выполнение двухмесячного плана по вывозке воз-
росло по сравнению с соответствующим периодом 2011 
года на 8%, до 410,1 тысячи куб. м.

Северная железная дорога   ■
выплатила «Архбуму» 2,5 млн

В 2011 году ОАО «Архбум» подало в Арбитраж-
ный суд Ярославской области более 25 исков, ка-
сающихся претензий, связанных с выплатой неус-
тойки за просрочку доставки грузов на ОАО «Архан-
гельский ЦБК». 

Северная железная дорога - филиал ОАО «РЖД» по 
судебным решениям выплатила компании около 2,5 млн 
рублей. 

Если считать в направле-
нии от Архангельска к Моск-
ве, поворот на новую объезд-
ную будет за шесть километ-
ров до Вельска. Сейчас там 
кругом сугробы, «сопки» пес-
ка и щебня — одним словом, 
типичный пейзаж незавер-
шенной стройки. Однако по 
центру новой дороги мы без 
особых проблем проехали на 
обычной легковушке. Как по-
яснили дорожники, земля-
ное полотно, невидимое под 
снегом, уже сделано, асфальт 
тоже частично положен. 

Полос будет две - счита-
ется, что этого вполне доста-
точно, чтобы частично разгру-
зить Вельск, пропускающий 
до 15 тысяч машин в сутки. 
К осени объездная должна 
быть готова - в рекордные 
сроки, в 2012 году вместо 
намеченного 2014-го. Благо, 
федеральные средства по-
зволяют. 

Другой вопрос — нужно 
ли это городу? Стоит про-
ехать по двум-трем централь-
ным улицам, чтобы лишний 
убедиться: пол-Вельска ра-
ботает на трассу, а местный 
малый бизнес вообще толь-
ко ею и живет. Кругом авто-
мойки и сервисы, отделы зап-

частей, кафе и продуктовые 
магазины, густо расставлен-
ные по привычному для про-
езжающих маршруту. 

С точки зрения «транзит-
ных гостей» Вельска, тоже 
все неплохо: на много кило-
метров и до, и после городка 
— одни сельмаги и похожие 
на них точки общепита. А слу-
чись что с машиной, где, как 
не в Вельске, на этом участ-
ке трассы можно рассчиты-
вать на нормальный ремонт 
и выбор запчастей? Не было 
бы еще пробки у железнодо-
рожных путей на выезде из 
города, где в часы пик риску-
ешь простоять и час, и два... 
Так может нет необходимо-
сти строить такую дорогую 
объездную, которая к тому 
же и путь никак не сокраща-
ет? Ведь имеются на М8 и бо-
лее проблемные участки, куда 
есть смысл вложить деньги. 

Представители управле-
ния автомагистрали Москва 
— Архангельск федерально-
го дорожного агентства (ФКУ 

Упрдор «Холмогоры») рассу-
ждают иначе. 

«Во-первых, обход Вель-
ска не единственный объект в 
этом районе, где в последние 
годы велись работы. То, что 
называли «вельским серпан-
тином» на подходе к городу, 
- один из самых аварийных 
участков М8 (в свое время 
трасса строилась по старо-
му губернскому тракту, а тот, 
как поется в известной пес-
не был «семь загибов на вер-
сту» - Прим. Ред.). Мы кон-
сультировались с ГИБДД — 
статистика смертности в ДТП 
здесь всегда была очень вы-
сока. Серпантин начали «вы-
прямлять» еще в середине 
90-х, но возникли проблемы 
с финансированием. Сейчас 
эти работы мы завершили», - 
рассказал главный инженер 
ФКУ Упрдор «Холмогоры» 
Павел РУЧЬЁВ. 

Разговоры о необходимо-
сти строительства объездной 
дороги в обход Вельска шли 
не один десяток лет. Больше-

грузный транспорт вообще 
не должен проезжать пото-
ком по городам — такова по-
литика Росавтодора. Один из 
главных аргументов — та же 
безопасность. 

Кроме того, «авто-тяже-
ловесы» разбивают покрытие 
улиц, повергая дорожное ве-
домство в расходы, которые 
по логике вещей должен нести 
муниципалитет. Так оно и пла-
нируется в будущем. Посколь-
ку фуры и лесовозы пойдут в 
обход города (за этим с помо-
щью полного набора контро-
лирующей автоматики будут 
следить сотрудники транс-
портной инспекции), да и мно-
гие водители легковушек, на-
верное, предпочтут за счет 
объездной экономить вре-
мя, нагрузка на дороги в чер-
те Вельска упадет. Расходы на 
их содержание сократятся, но 
лягут уже на плечи города и 
(или) области, ведь статус фе-
дерального этот участок, по-
нятно, потеряет - частью М8 
станет новенький объезд. 

В обход бизнеса и Вель
Росавтодор взялся 
за перестройку своих 
объектов в районе 
Вельска — главной 
«перевалочной базы» 
трассы М8 у границы 
Архангельской 
и Вологодской 
областей. На 
строительство 
объездной дороги 
с новым мостом 
через реку Вель 
направляется 
4,3 млрд рублей. 
Масштабы проекта 
оценить легко: бюджет 
Архвтодора на 2012 
год  примерно в два 
раза меньше, и это 

- на все областные 
дороги. 

«Фишка» поездки — возможность посмотреть, как люди 
двигают мосты. Главный инженер вологодской компании 
«Строймост» (субподрядчика) Андрей ВАЛДАЕВ объяснил суть 
необычной технологии. Пролеты нового моста через Вель 
собираются на одном берегу, а потом постепенно, с помощью 
специальных приспособлений, выдвигаются в сторону 
противоположного. Пара минут, и махина весом 
в 300 тонн «проплывает» еще один метр на рекой. А там 
готовятся принимать, и все рассчитано до миллиметра... 
На установку опор моста ушло больше года: 
из-за «зыбучих песков» на дне Вели глубина 
скважин под сваи составляет 17 метров. 

Сейчас в пробке у железнодорожных путей 
на выезде из Вельска можно простоят и час, 
и два. Растущий поток машин становится 
«неподъемным» для райцентра.

Павел РУЧЬЁВ, 
главный инженер 
ФКУ Упрдор «Холмогоры»:

- Если уж мы «зашли» в Архан-
гельскую область с техникой, с под-
рядными организациями, то не для 
того, чтобы сделать какой-то один 
объект. В частности, в графике на 
2011-2012 годы - проектно-изыска-
тельные работы по реконструкции 
большого участка М8 от поселка 
Дорожников до железнодорожно-
го моста в Архангельске, включая 
проблемную развязку трассы с Се-
веродвинским шоссе. 

Кстати, сегодня на территории 
Архангельской области состояние 
подведомственной нам федераль-
ной дороги не хуже, чем в Ярослав-
ской и значительно лучше, чем в Во-
логодской: основные деньги на М8 
сейчас идут в ваш регион.  

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Акценты недели

Для бизнеса снизят тарифы ■
С 1 апреля в Архангельской области снизятся та-

рифы на электроэнергию для предприятий малого и 
среднего бизнеса. 

С этого дня отменяется дифференциация тарифа в со-
ответствии с числом часов использования мощности. Как 
поясняют в агенстве по тарифам и ценам, это выгодно для 
предприятий, у которых число часов составляло менее 5500 
в год. Снижение тарифа составит 4,3%. 

Службы занятости ждут  ■
заявок на иностранцев

Агентство по труду и занятости населения Архан-
гельской области принимает заявки от работодате-
лей, планирующих привлечение иностранных работ-
ников в 2013 году, и заявлений на корректировку дан-
ных на 2012 год. 

До подачи заявки работодатель обязан представить в 
центр занятости населения сведения о потребности в та-
ких сотрудниках, наличии вакансий. Предлагается также 
приложить обоснование необходимости привлечения ино-
странцев с указанием объектов и работ.

Формирование заявки в электронном виде осуществля-
ется на сайте www.migrakvota.gov.ru. Заявки, поступившие 
позже 30 апреля, рассмотрению не подлежат.   

Пробки «уберут» к зиме? ■
В Северодвинске продолжается строительство и 

реконструкция Архангельского шоссе, первый уча-
сток которого (от пр. Морского до ул. Портовой) под-
рядчики сдали в ноябре 2011 года. 

Сейчас на втором участке, от ул. Портовой до пр. Бело-
морского, идет переустройство инженерных сетей, с 15 ап-
реля начнется прокладка «дорожной одежды». Движение 
по участку будет открываться частями. Уже состоялся от-
крытый аукцион на реконструкцию третьего участка - от Яг-
ринского шоссе до Узлового проезда. Как обещают мэрия 
и подрядчики, к 30 ноября 2012 года Архангельское шоссе 
от пр. Морского до пр. Узлового станет современной четы-
рехполосной автотрассой.
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Губерния
Экспертное мнение

ьска?

«Мы не оставим Вельску 
«коллекцию выбоин»: перед пе-
редачей дороги в черте рай-
центра из федеральной собст-
венности она будут приведены 
в надлежащий вид. На эти цели 
также направляются значитель-
ные средства», - добавляет Па-
вел Ручьев. 

Что касается местного биз-
неса, его потери, по оценкам 
Упрдора, критичными не станут. 
Вельск — действительно един-
ственная точка на трассе на мно-
гие десятки километров, где есть 
все, что может потребоваться в 
дороге, а значит водители в го-
род, пусть и не в таком количест-
ве, заезжать все равно будут.

Кроме того, некоторые ком-
пании уже начали резервиро-
вать себе выгодные места вдоль 
новой объездной. Это касается 
прежде всего нефтетрейдеров, 
планирующих открыть там свои 
АЗС, но подтягиваются и серви-
сы, и розница с общепитом. Так 
что с инфраструктурой на этом 
участке трассы (22 км) все долж-
но быть в порядке. 

Убытки от инфляции 
понесёт население 

Спрос падает, долги да-
вят, дать ответ, что делать 
дальше, пока никто не мо-
жет. Чтобы вовремя сориен-
тироваться в броуновском 
движении современной ми-
ровой экономики, необходи-
мо владеть информацией, 
ибо кто предупрежден – тот 
вооружен. Здесь не обойтись 
без исследований, аналити-
ческих сравнений, прогнозов. 
Традиционный годовой про-
гноз мировой экономики дает 
российский экономист, пре-
зидент компании экспертно-
го консультирования «Неокон» 
Михаил ХАЗИН.

- Все течения макроэкономики в 2012 году заложены 
годом предыдущим. Главное состоит в том, что больше 
нет возможности поддерживать жизненный уровень насе-
ления во всех странах мира. Потому что кредитный меха-
низм больше не работает, а ресурсов аналогичного мас-
штаба больше нет.  Разные регионы решают вопрос по-
своему. 

В Европе согласны с тем, чтобы люди жили бедно, пре-
имущественно это касается небольших государств, в част-
ности Греции, хотя и до Италии похожие настроения дока-
тились. Как будут развиваться события на Апеннинах - ин-
тересный вопрос. Пока ответа на него никто не знает, по-
скольку соответствующие процессы еще не запущены. Но 
когда объявляли о социальных сокращениях, итальянский 
министр плакала в телекамеру.  

На примере Греции мы знаем, что будет: резкое паде-
ние жизненного уровня населения, сокращение числа ра-
бочих мест, рост безработицы и т.д. 

Не уверен, что современная Европа сможет с этим спра-
виться, потому что вообще не умеет быстро реагировать на 
изменения и внятно обсуждать серьезные проблемы. То 
есть путем долгосрочных переговоров за закрытыми дверь-
ми Европа, возможно, и придет к какому-то решению, но не 
сможет сделать это быстро и публично. Отсюда возьмут на-
чало общественные протесты. 

В Соединенных Штатах власти, наоборот, активно уве-
личивают дефицит бюджета для того, чтобы поддержать 
спрос, однако и это не помогает – падение спроса неиз-
бежно. Абсолютно очевидно, что на фоне сегодняшнего па-
дения жизненного уровня населения победить на выборах 
нынешней команде Обамы практически невозможно. Един-
ственный возможный вариант - хотя бы создать видимость 
улучшения положения: начать массовую эмиссию при ус-
ловии, что деньги дойдут до людей. 

Если начинается эмиссия, и прежде всего в Соединен-
ных Штатах, начинают расти цены на биржевые товары, в 
том числе на нефть. Летом нынешнего года наша страна 
может почувствовать некоторое локальное облегчение, по-
скольку будут довольно большие поступления в бюджет. Это 
позволит несколько увеличить резервные фонды. Но улуч-
шение наступит ненадолго. 

В отличие от ситуации с 2008-2009 годом, мультиплика-
тор стал очень низким. Иными словами, банковская систе-
ма не в состоянии увеличивать низкую денежную массу за 
счет кредитного плеча, как следствие, увеличение денеж-
ной массы не создает новых финансовых активов, а пере-
ходит в инфляционные процессы. 

В результате повышения цен на мировых рынках у нас 
начнется очень быстрая внутренняя инфляция. Деньги по-
ступают в разные сектора экономики: доходы от нефти - 
нефтеэкспортерам и в бюджет, а убытки от инфляции в ос-
новном несет население. Люди начнут многое терять, что 
резко увеличит уровень социальной напряженности. 

Деньги, которые мы будем получать от высоких цен на 
нефть, практически невозможно довести до населения. 
Нефтяные компании в условиях продолжающегося кризи-
са не будут повышать заработные платы своих сотрудни-
ков, все многочисленные посредники будут максимально 
увеличивать посредническую маржу по логике: «у нас тут 
осталось максимум полгода-год, а потом тут будет какая-
нибудь революция и поэтому нужно как можно больше ур-
вать и потом быстро линять из «этой» страны». 

И наконец, историческая параллель. В 70-е годы про-
шлого века в США рост цен сопровождался экономическим 
спадом. Тогда цены на нефть превышали цены на товары 
народного потребления, и большая часть населения была 
готова смириться с высокой инфляцией. 

Сегодня ситуация будет прямо противоположной: рост 
цен на товары народного потребления будет превышать 
цены на нефть, т. к. «черное золото» и так уже находится на 
крайне высоком уровне, а во-вторых, произойдет быстрое 
падение спроса, которое приведет к сильным структурным 
изменениям в реальном секторе. 

Подготовила Анна ИБРАГИМОВА
(специально для «БК»)
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Городская среда
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Городская Дума: Депутаты рассмотрели имущественные вопросы

По итогам приватизации 
муниципального имущества 
в 2011 году Архангельск по-
лучит 190 млн рублей. В ос-
новном от арендаторов, ко-
торые воспользовались пре-
имущественным правом вы-
купа по 159 Федеральному 
закону. Всего мэрия Архан-
гельска предложила реали-
зовать преимущественное 
право 31 арендатору, кото-
рые соответствуют критери-
ям закона: в итоге собствен-
ник сменился у 15 объектов. 
В течение пяти лет, учитывая 
рассрочку платежей, город 
получит от их продажи поч-
ти 130 млн рублей. 

Между тем 13 объектов 
недвижимости на сумму 24 
млн рублей городу продать 
все же не удалось: аукционы, 
запланированные прогноз-
ным планом приватизации,  
признаны несостоявшими-
ся. Такие данные привел ди-
ректор департамента му-
ниципального имущества 
мэрии Архангельска Сер-
гей БАКАЛО на сессии Ар-
хангельской городской Думы.  
Он отчитывался об итогах ра-
боты за год.

21 марта депутатам пред-
стояло принять несколько ре-
шений, касающихся муни-
ципальной собственности. 
В том числе одобрить вклю-
чение в программу развития 

застроенных территорий 
участка в районе ул. Свобо-
ды — пр. Ломоносова, кото-
рый в ближайшее время бу-
дет выставлен на аукцион. 
Застройщик получит право 
арендовать эту территорию 
и расселить два дома на ул. 
Свободы, 16, и пр. Ломоно-
сова, 169. 

Всего в городе определе-
но 43 участка для комплекс-
ного строительства. Глав-
ное условие для арендато-
ров - расселение располо-
женных в этих кварталах до-
мов, большая часть  которых 
имеет износ свыше 70%. 
2 марта в Архангельске уже 
состоялся первый аукцион: 
разработкой трех участков 
займется «АГР», «Агентство 
ТС» и «Альфа-строй».

Депутаты рассмотрели 
также вопрос о предостав-
лении четырех помещений в 
безвозмездное пользование 
УМВД по Архангельской об-
ласти.  Речь идет о двух жи-
лых квартирах, одну из кото-
рых занимает начальник по-
лиции, общественной при-
емной на ул. Суворова, 11, и 
участкового опорного пунк-
та на ул. Попова, 18. Тради-
ционно депутаты с пристра-
стием рассматривают подоб-
ные просьбы, ведь город от-
дает собственное имущест-
во, а значит теряет поступле-
ния в городскую казну. Одна-
ко в этом случае цена вопро-
са смешная — 100 тысяч руб-
лей в год. К тому же передать 

помещения муниципалитет 
обязывает федеральное за-
конодательство.  «Даже если 
мы не примем положитель-
ное решение, УМВД имеет 
полное право не платить за 
аренду. В дальнейшем эти 
объекты все равно перейдут 
в федеральную собствен-
ность», - напомнил депутат 
Максим КОРЕЛЬСКИЙ. 

Несмотря на то, что про-
гнозы итогов голосования 
по передаче помещений по-
лиции были неоднозначны-
ми, по трем из четырех объ-
ектов приняты положитель-
ные решения. Однако кварти-
ру на пр. Сов. Космонавтов, 
120, депутаты оставили за го-
родом. Это жилое помеще-
ние региональное управле-
ние полиции фактически ис-
пользует как склад. 

По другому имуществен-
ному вопросу дискуссий не 
было — здание бывшего го-
родского лицея им. М.В. Ло-
моносова на наб. Северной 
Двины, 25, с земельным уча-
стком переданы в государ-

ственную собственность Ар-
хангельской области. Теперь 
здесь располагается недав-
но созданная на базе лицея 
Университетская Ломоно-
совская гимназия для детей 
с выдающимися способно-
стями.

По словам начальника 
отдела правовой, органи-
зационной и кадровой по-
литики министерства об-
разования, науки и культу-
ры Архангельской облас-
ти Натальи ГАЛЫШЕВОЙ, 
перевод здания в госсобст-
венность необходим, преж-
де всего, для строительства 
спортивного зала, которого 
в гимназии нет совсем. В на-
стоящее время из 500 учени-
ков 98% являются жителями 
Архангельска. Такое соотно-
шение планируется сохра-
нить и в будущем.

Эти нюансы Наталья Га-
лышева озвучила не случай-
но. Перспектива передачи 
ценного объекта балансо-
вой стоимостью почти 43 млн 
рублей (здание и участок) 

Что продали, а что отдали? 
Сколько заработал Архангельск 
от приватизации муниципального 
имущества, кто станет хозяином здания 
Университетской гимназии и с какой 
просьбой к депутатам обратилась полиция? 
Ответы на эти вопросы можно было получить 
на сессии Архангельской городской Думы 
21 марта, на которой был рассмотрен целый 
блок имущественных вопросов. 

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

Сессия: Председателем Архангельской городской Думы стал Сергей Моисеев

Выборы оказались без-
альтернативными — канди-
датура Сергея Моисеева, 
члена фракции «Единая Рос-
сия», была единственной, 
представленной на долж-
ность председателя город-
ской Думы. Все присутст-
вующие на сессии депутаты 
были «за». По-прежнему за-
местителем председателя 
остается Татьяна БОРОВИ-
КОВА, только теперь она бу-
дет работать на постоянной 
основе. 

«Я первым предложил 
кандидатуру Сергея Мои-
сеева, - признался мэр Ар-
хангельска Виктор ПАВ-
ЛЕНКО. - Единогласная под-
держка его кандидатуры под-
тверждает правильность вы-
бора: Сергей Моисеев поль-
зуется авторитетом, уваже-
нием, доверием. Это очень 
важно для консолидации, 

совместной работы мэрии и 
городской Думы. Мы знаем 
друг друга некоторые время, 
причем в разных ситуациях: 
мы сошлись четыре года на-
зад в выборной кампании, в 
которой Сергей Вениамино-
вич показал себя человеком 
честным и порядочным. Ра-
ботая заместителем мэра по 
экономике и финансам, он за-
рекомендовал себя как гра-
мотный специалист, особое 
внимание уделял вопросам 
развития малого и среднего 
бизнеса».

Напомним, Сергей Мои-
сеев возглавлял комиссию 
по финансам и бюджету го-
родского Совета 24-го созы-
ва. На выборах мэра Архан-
гельска в 2008 году снял свою 
кандидатуру, приняв предло-
жение Виктора Павленко ра-
ботать заместителем мэра 
по вопросам экономическо-
го развития и финансам. Де-
путатом 25-го созыва Сергей 
Моисеев стал 13 марта 2011 
года, получив мандат на до-

полнительных выборах по из-
бирательному округу №4.  

«У Сергея Вениаминовича 
определенная совокупность 
качеств, которые необходи-
мы на столь ответственном и 
сложном посту. Это очень ум-
ный человек, а руководитель 
любой организации должен 
обладать хорошими интел-
лектуальными способностя-
ми. Кроме того он очень от-
ветственный», - описал дос-
тоинства спикера депутат 
Владимир РАССОХИН.

Сергей Моисеев, благо-
даря депутатов за оказанную 
поддержку, отметил, что для 
него это серьезная мера от-
ветственности: «Как минимум 
мне придется удержать ту вы-
сокую планку профессиона-
лизма, которую установила 
Людмила Павловна Кононо-
ва, чтобы оправдать ваше до-
верие». 

Сессию гордумы 21 марта 
Людмила Кононова провела 
последний раз. Точно по рег-
ламенту вопрос о сложении 

Все депутаты проголосовали «за»

Редко в рядах Архангельского городского Совета предыдущих созывов 
наблюдалось единодушие на выборах председателя. В этот раз 
нового спикера выбрали единогласно - председателем Архангельской 
городской Думы стал Сергей МОИСЕЕВ. Он занял это место после 
ухода Людмилы КОНОНОВОЙ, которая назначена заместителем 
губернатора Архангельской области по социальным вопросам.

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор
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Финансы

«просто так» вызывала насторо-
женность депутатского корпуса: 
вопрос уже выносился на рас-
смотрение сессии, но не набрал 
«проходного» числа голосов.  По 
закону ликвидации подобных 
учреждений должно предше-
ствовать приобретение для го-
рода иного имущества того же 
профиля. Нужны были гаран-
тии того, что, отдав прекрас-
ную школу, муниципалитет по-
лучит что-то взамен. 

В соглашении о сотрудниче-
стве между Правительством Ар-
хангельской области и мэрией 
Архангельска о создании НГОУ 
АО «Университетская Ломоно-
совская гимназия» такое обя-
зательство было прописано. Та-
ким объектом является школа в 
Цигломени. Расходы на финан-
сирование строительства были 
включены в региональную про-
грамму развития Архангельска 
как областного центра: бюджет 
области на эти цели выделяет 
211 млн рублей. Таким образом, 
впервые за 20 лет в Архангель-
ске будет введена в строй но-
вая, современная школа. 

Энергетика

Социальное жилье

Дома на Доковской  ■
на ежедневном контроле

На сессии городской Думы депутаты продлили срок 
реализации городской программы строительства со-
циального жилья для переселения граждан из аварий-
ных домов. По сути, поправка формальная: увеличения 
финансирования из городского бюджета не планирует-
ся. Однако продление срока позволит не потерять 126 
млн рублей Фонда ЖКХ, выделенных на строительст-
во четырех домов в Исакогорском округе, сдачу кото-
рых задерживает  ООО «Импера Нова». 

Питерская компания уже оскандалилась с объектом в 
селе Ломоносово Холмогорского района – сроки сдачи кос-
торезной фабрики там тоже сорваны – объект покинул тре-
тий субподрядчик. 

Как сообщил на сессии городской Думы 21 марта ди-
ректор департамента городского хозяйства мэрии Ар-
хангельска Владимир ПЛЮСНИН, оперативный штаб по 
строительству домов работает в ежедневном режиме. Сей-
час на объект завезены материалы на 20 млн рублей, еже-
дневно на стройке работает более 50 человек. Для муници-
палитета завершение этого объекта тем более важно, что 
из городского бюджета на коммуникации было выделено 
60 млн рублей, что позволило сохранить цену квадратного 
метра, установленную Фондом содействия реформирова-
нию ЖКХ в размере 28,75 тысячи рублей.

После сдачи домов в эксплуатацию Архангельск должен 
получить 135 квартир общей площадью 5802 кв. м. Ново-
стройки позволят расселить 353 человека из 16 непригод-
ных для проживания домов. В 2012 году на строительство 
из бюджета Фонда ЖКХ выделено 125 млн рублей, из обла-
стного бюджета – 10 млн, из городского – 9 млн. 

Новостройки должны были сдать к концу прошлого года. 
Новый срок – май 2012 года. Однако и его, как прогнозиру-
ют в мэрии, вряд ли удастся соблюсти. 

Депутат Вячеслав ШИРОКИЙ попросил представи-
телей мэрии подготовить уточненный отчет о финансиро-
вании строительства и призвал усилить контроль за строй-
площадкой. «Самое главное – не потерять федеральное 
финансирование, – заметил депутат Сергей МАЛИНОВ-
СКИЙ. – Соответствующие выводы должны быть сделаны, 
а дома расселены». 

ее полномочий значился в чис-
ле последних. После искрен-
них слов благодарности за ра-
боту депутатом в двух созывах 
экс-председатель чуть просле-
зилась.  

«Людмила Кононова возгла-
вила горсовет в очень непро-
стое время для Архангельска. 
И это было правильное реше-
ние. Благодаря своему сильно-
му характеру и в то же время 
женскому обаянию она смогла 
и депутатов сдружить, и быть 
неким мостиком между мэри-
ей и городской Думой», - ска-
зал мэр Виктор Павленко. Гра-
доначальник отметил, что за 
это время  «мы имели не толь-
ко замечательного председа-
теля гордумы, но и вырасти-
ли заместителя губернатора». 
Намеки на то, что теперь в об-
ластном правительстве инте-
ресы Архангельска будут лоб-
бироваться активнее, не оста-
лись незамеченными. «Клянусь 
помогать городу!», - не сдер-
живая улыбки, пообещала экс-
председатель. 

ТГК-2 планирует расходы ■
Около 2 млрд рублей потратит ОАО «ТГК-2» на под-

готовку оборудования и тепловых сетей к новому ото-
пительному сезону. Большая часть средств пойдет 
на ремонт генерирующего оборудования, сообщает 
пресс-служба компании.

Порядка 690 млн рублей будет направлено на програм-
му техперевооружения и реконструкции энергопредприя-
тий, еще около 200 млн – на модернизацию тепловых се-
тей в регионах присутствия ОАО «ТГК-2».

«Ремонты оборудования и теплосетевого хозяйства про-
водятся регулярно, однако по завершению отопительного 
сезона и в ходе подготовки к новому объем работ значи-
тельно возрастает», – отмечает генеральный директор 
ОАО «ТГК-2» Владлен АЛКЕКСАНДРОВИЧ.

В 2012 году ОАО «ТГК-2» запланирован ремонт 85 энер-
гетических котлов, 54 турбин и 24 водогрейных котлов. Ка-
питальный ремонт котлов пройдет на Архангельской, Кост-
ромской и Ярославских ТЭЦ, капремонт турбин предстоит 
на предприятиях Архангельского и Ярославского главных 
управлений компаний. 

Также при подготовке к отопительному сезону 2012-2013 
годов будет заменено более 20 км тепловых сетей. В числе 
главных объектов – теплосети Архангельска и Северодвин-
ска: намечена их частичная перекладка с заменой изношен-
ных участков трубопровода, а также устранение дефектов, 
выявленных в ходе гидравлических испытаний. Основная 
часть работ будет выполнена силами компании. 

Директор Архгортеплосетей – структурного под-
разделения ТГК-2 – Валентин ЯКИМОВ сообщил, что 
предприятие уже начало работы по закупке материалов, 
необходимых для проведения ревизии и ремонта тепло-
трасс, находящихся в его ведении.

Визит: Александр Дымов посетил АЦБК

Соглашение: Сбербанк и Правительство области

Представители Сбербанка побывали в 
цехах комбината, в частности, древесно-
подготовительный цех №4 (ДПЦ-4). Сданный 
в эксплуатацию в 2007 году ДПЦ-4  - один из 
самых современных и крупных в Восточной 
Европе, полностью оснащенный финским 
высокопроизводительным оборудованием. 
Инвестиции в данный проект Архангельского 
ЦБК составили более 2,3 млрд рублей. 

Общий объем инвестиций на средне-
срочную перспективу по главному проек-
ту АЦБК «Реконструкция производства кар-
тона» составит 5,453 млрд рублей. В 2012 
году по программе техперевооружения за-
планированы инвестиции в размере 2,155 
млрд рублей. Стратегия модернизации 
комбината строится на двух основных бло-
ках: снижение затрат и себестоимости про-
дукции за счет экономичного расхода сы-
рья, энергонезависимости комбината пу-
тем внедрения новых технологий: варочной 

(АЦБК строит новый завод полуцеллюлозы), 
энерго – и водосберегающей (монтаж но-
вого турбогенератора мощностью 30 МВт, 
строительство нового котла для сжигания 
биомассы и т.д.). Второе - повышение про-
изводственной мощности и производитель-
ности труда за счет модернизации и рекон-
струкции картоноделательных машин, дре-
весно-биржевого производства, оборудо-
вания в целом. 

После экскурсии на производства со-
стоялась встреча с руководством комби-
ната, на которой стороны обсудили кон-
кретные шаги дальнейшего двусторонне-
го сотрудничества. В частности, участие в 
финансировании Северным банком ОАО 
«Сбербанк России» инвестиционной про-
граммы Архангельского ЦБК и расширение 
совместной работы с использованием дру-
гих банковских инструментов, в том числе, 
лизинговых сделок.

Сбербанк на АЦБК 
Председатель Северного банка ОАО «Сбербанк России» 
Александр ДЫМОВ посетил одно из ведущих европейских 
лесохимических предприятий - ОАО «Архангельский ЦБК». 
Цель визита - обсуждение новых направлений сотрудничества 
между двумя компаниями, которые являются давними 
финансовыми партнерами.

«У нас много планов, ин-
тересных задач для осуще-
ствления которых необхо-
димы финансовые ресур-
сы, – отметил Игорь Орлов. 
–  Сейчас в разработке на-
ходится ряд проектов, свя-
занных с переработкой дре-
весины, развитием туриз-
ма, строительства. Проек-
ты есть как у правительства  
региона, так и у компаний, 
которые здесь работают». 

«Подписание соглаше-
ния является продолжени-
ем сотрудничества между 
Сбербанком и  правительст-
вом области, основное стра-
тегическое направление ко-
торого - улучшение качест-
ва финансовых услуг как для 
бизнеса, так и для жителей 
региона, а также  повыше-
ние доступности финансо-
вых ресурсов для успешного 
развития экономики Помо-
рья», - отметил Александр 
Дымов.

Одним из основных на-
правлений сотрудничест-
ва является участие в про-
граммах улучшения жилищ-
ных условий северян.  В ча-
стности, в соглашении отра-
жены вопросы  совместной 

реализации  долгосрочных  
областных целевых про-
грамм по активизации ин-
дивидуального жилищно-
го строительства и разви-
тию массового жилищного 
строительства. Сбербанк 
является лидером на регио-
нальном рынке жилищного 
кредитования.  На 1 марта 
2012 года объем жилищных 
кредитов, выданных жите-
лям области, составляет 
почти 11 млрд рублей.

Предусмотрена согла-
шением и  возможность 
финансирования Сбербан-
ком крупнейших региональ-
ных инвестиционных проек-
тов при поддержке  прави-
тельства области, а также 

финансовая и консульта-
ционная поддержка малого 
бизнеса. Со стороны бан-
ка формируются специаль-
ные предложения для мало-
го предпринимательства.

Как отметил управляю-
щий Архангельским отделе-
нием Сбербанка Игорь ЗА-
ЛУКАЕВ,  заключение со-
глашения позволит объе-
динить усилия органов вла-
сти и крупнейшей финансо-
вой организации России для 
решения важнейших соци-
ально-экономических задач 
Поморья, повышения благо-
состояния северян. 

Пресс-служба 
Архангельского 

отделения Сбербанка

Договорились 
сотрудничать
Сбербанк России 
и Правительство 
Архангельской 
области подписали 
соглашение о 
сотрудничестве. Свои 
подписи поставили 
губернатор 
Игорь ОРЛОВ 
и  председатель 
Северного банка 
Сбербанка России 
Александр ДЫМОВ. 
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Энергетика

Вопрос реконструкции энергообъектов 
обсуждали в феврале представители энер-
гетики, духовенства и исполнительной вла-
сти в Правительстве Архангельской облас-
ти. В центре внимания – энергоснабжение 
Антониево-Сийского монастыря, в том чис-
ле и его задолженность за услуги по пере-
даче электроэнергии.  

Монастырские постройки частично ота-
пливаются котельной, но она вырабатыва-
ет недостаточно тепла, поэтому в помеще-
ниях дополнительно установлены электро-
обогреватели и тепловые завесы. Они по-
требляют большие объемы электроэнер-
гии, что и приводит к огромным счетам за 
свет, а также к нагрузкам на изношенных 
сетях. 

«Архэнерго» предложило  проработать 
вопрос о новом устройстве системы элек-
троснабжения монастыря, которое в даль-
нейшем позволит минимизировать потреб-
ление электроэнергии и, соответственно, 
снизить платежи. Получив одобрение ини-
циативы от настоятеля Свято-Троицкого Ан-
тониево-Сийского монастыря игумена Вар-
лаама, специалисты «Архэнерго» 15 мар-
та выехали на место, чтобы проверить со-
стояние сетей и оценить масштаб предстоя-
щих работ. 

В ходе поездки выяснилось, что поми-
мо изношенности сетей существует недос-
таток мощности действующего оборудова-
ния. Так, при нынешних объемах потребле-
ния электроэнергии монастырю необходи-
мо 250 КВА, а установленное электрообору-
дование рассчитано лишь на 160 КВА. Мона-
стырский комплекс  питает одна трансфор-
маторная подстанция. От нее к монастырю 
протянуты кабельная и воздушная линии, 
которые находятся в неудовлетворитель-
ном состоянии. Особые опасения вызывает 
кабельная линия, которая протянута на вы-
соте полутора метров над землей. 

По итогам поездки руководство «Арх-
энерго» приняло решение о содействии мо-
настырю в вопросе энергоснабжения. В ча-
стности, филиал «Архэнерго» намерен вклю-
чить работы по реконструкции схемы внеш-
него электроснабжения Антониево-Сийско-
го монастыря в инвестиционную програм-
му 2013 года.

Планируется, что в проекте схемы будет 
предусмотрен перенос питающего центра 
ближе к стенам монастыря, а отходящие от 
него линии будут модернизированы. Этот 
комплекс мероприятий решит проблему не-
хватки мощностей электрооборудования и 
повысит надежность его работы, а также со-
кратит потери электроэнергии в сетях. 

Энергетики также определили, что для 
минимизации потребления электроэнергии 
необходим полный перевод существующей 

системы электроотопления на тепловые ус-
тановки. В частности, монастырю нужен еще 
один источник отопления. В настоящее вре-
мя рассматривается предложение о пере-
даче Свято-Троицкому Антониево-Сийско-
му монастырю автономного котла мощно-
стью 80 кВт, который успешно может рабо-
тать, как на угле, так и на дровах. 

Проблемы монастыря не случайно на-
шли живой отклик у руководства «Архэнер-
го». Компания тесно сотрудничает с Русской 
Православной Церковью по вопросам при-
соединения к сетям новых объектов, ока-
зывает информационную поддержку благо-
творительным акциям РПЦ. Кроме того, кол-
лектив «Архэнерго» принял участие в доб-
ровольном сборе пожертвований на строи-
тельство Михайло-Архангельского кафед-
рального собора.

«Русская Православная Церковь – объе-
диняющая сила нашей страны, которая оп-
ределяет ее духовное развитие и укрепляет 
веру на пути к обретению обществом мораль-
но-нравственных ценностей. «Архэнерго» как 
социально ответственная компания, рабо-

тающая на благо региона, готова помочь мо-
настырю в рамках своей компетенции», – от-
метил заместитель генерального директора 
– директор филиала ОАО «МРСК Северо-
Запада» «Архэнерго» Игорь КОТЕНКО.

Ôèëèàë 
«Àðõýíåðãî» 
íàìåðåí âêëþ÷èòü 
ðàáîòû ïî ðåêîíñòðóêöèè 
ñõåìû âíåøíåãî 
ýëåêòðîñíàáæåíèÿ 
Àíòîíèåâî-Ñèéñêîãî 
ìîíàñòûðÿ â 
èíâåñòèöèîííóþ 
ïðîãðàììó 2013 ãîäà.

Сотрудничество: «Архэнерго» поможет монастырю создать оптимальную систему энергоснабжения

С миру по кабелю
Свято-Троицкий Антониево-Сийский монастырь в Холмогорском 
районе Архангельской области нуждается в срочной модернизации 
системы электроснабжения. Филиал ОАО «МРСК «Северо-Запада» 
«Архэнерго» готов провести реконструкцию сетей 0,4-10 кВ, 
которые снабжают электроэнергией весь монастырский комплекс. 
Это повысит надежность электроснабжения, сократит потери 
в сетях и снизит затраты на оплату счетов за свет.

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК
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Власть и бизнес
Ракурс: В Архангельской области подвели итоги программы поддержки предпринимательства

Финансы: Новое предложение УРАЛСИБА

Для ситуаций, когда клиент нуж-
дается в «быстрых» деньгах без за-
лога и обеспечения, действуют кре-
диты «Бизнес-Экспресс» и «Бизнес-
Доверие». Они рассчитаны на лю-
бые цели, связанные с ведением 
бизнеса: покупку сырья, оборудо-
вания, оплату услуг и т.д.  

При нехватке оборотного капи-
тала специалисты банка советуют 
воспользоваться программой «Биз-
нес-Оборот». Процентные став-
ки по этим программам ниже, чем 
по экспресс-кредитам, а в качест-
ве залога могут выступать товары 
в обороте, оборудование, транс-
порт, недвижимость или земель-
ные участки. 

Тем, кто активно расширяет 
собственный бизнес, помогут спе-

циальные кредитные программы 
УРАЛСИБА: «Бизнес-Инвест», «Биз-
нес-Оборудование», «Бизнес-Авто» 
и «Бизнес-Ипотека». С этими кре-
дитными программами владельцы 
бизнеса могут решать такие амби-
циозные цели, как динамичное раз-
витие собственного дела, выход на 
новые рынки, расширение геогра-
фии присутствия. 

Сэкономить на кредите можно 
в рамках пакетных предложений 
УРАЛСИБА - для тех, кто уже поль-
зуется кредитными продуктами 
или является клиентом по расчет-
но-кассовому обслуживанию бан-
ка. В рамках пакетных предложений 
снижены процентные ставки. 

Ставка снижается и в случае 
предоставления предпринимате-

лем поручительства Гарантийного 
фонда поддержки малого бизнеса. 
Специалисты УРАЛСИБА подробно 
расскажут о процедуре получения 
поручительства.

УРАЛСИБ также активно участ-
вует в государственной программе 
финансирования поддержки сред-
него и малого предпринимательст-
ва, в рамках которой предпринима-
тели могут получить финансирова-
ние по льготной процентной став-
ке на реализацию инновационных 
и энергоэффективных проектов и 
модернизацию бизнеса. 

Получить информацию о ком-
плексе скидок по кредитным про-
дуктам для малого бизнеса можно 
на семинарах «Дни открытых идей». 
С каждым предпринимателем будет 

работать персональный кредитный 
менеджер. Он поможет  предпри-
нимателю оценить бизнес, понять, 
какой финансовый продукт необхо-
дим для решения той или иной за-
дачи, составить заявку и разрабо-
тать индивидуальный график пога-
шения кредита. 

Каждый участник семинаров 
становится обладателем сертифи-
ката на бесплатное открытие рас-
четного счета и подключение интер-
нет-банкинга, а также скидки на ко-
миссию за открытие кредита «Биз-
нес-Оборот». 

Семинары 
«Дни открытых идей» 

пройдут в Архангельске 
20 и 27 марта в 11.00.

Для малого бизнеса – скидки!
Банк УРАЛСИБ 
запускает целый 
комплекс скидок 
по всем своим 
кредитным 
предложениям для 
предпринимателей 
и юридических 
лиц. В банке 
разработано 
несколько 
программ, каждая 
из которых 
рассчитана 
на различные 
потребности  
клиента. 

Сроки акции с 20 марта по 20 мая 2012 г. Об условиях получения скидок узнавайте по телефону (8182) 20-65-52, в отделении банка в Архангельске на пр. Обводный канал, 12,  и на сайте  bankuralsib.ru. 

ООО «УРАЛСИБ». Генеральная лицензия Банка России № 30. Реклама.

За 2009-2011 гг. из областного 
бюджета в рамках региональной 
программы поддержки предпри-
нимательства было потрачено 128 
млн рублей. Еще 418 млн пришло 
из федерального бюджета. О том, 
что сделано за три года, на сове-
щании в областном правительстве 
докладывал и. о. министра эко-
номического развития Архан-
гельской области Евгений МИ-
ХАЙЛОВСКИЙ.

По последним данным в ма-
лом и среднем бизнесе Архангель-
ской области занято 116 тысяч че-
ловек (20% всех занятых), а нало-
говая отдача приближается к че-

тырем миллиардам рублей. Из них 
поступления от налога на доходы 
физических лиц составляют более 
1,6 млрд рублей. В целом предпри-
ниматели дают в бюджет до 15% 
от общего объема налоговых по-
ступлений. 

«Ни в одной отрасли региона 
такого масштаба нет, - считает Ев-
гений Михайловский. - У нас не так 
много предприятий, которые мож-
но назвать крупными, то есть с го-
довым оборотом больше миллиар-
да рублей». 

С 2006 года программы разви-
тия малого бизнеса стали серьез-
ным инструментом для получения 
федеральных средств: на каждый 
региональный рубль федераль-
ный центр дает четыре рубля, а то 
и больше. 

«Эти инвестиции должны по-
мочь вырастить самостоятельно-
го, думающего человека, который 
не будет просить: «Дай!», а подго-
товит и предложит инвестицион-
ные проекты, откроет новые ра-
бочие места, - раскрывает идео-
логию своего ведомства Евгений 
Александрович. - Малый бизнес – 
зеленая трава на поляне, которую 
нужно постоянно поливать, и тогда 
будут появляться все больше но-
вых компаний и предприятий». 

Кроме программ «озелене-
ния» бизнеса, по мнению чинов-
ников, помогает созданный в Ар-
хангельской области гарантий-
ный фонд на 222 млн рублей, ко-
торый уже выдал гарантии на бо-
лее 500 «кредитных» миллионов. 
А также областной и северодвин-
ский фонды микрофинансирова-
ния субъектов малого и среднего 
предпринимательства (в сумме – 
около 100 млн рублей). Они выда-
ют займы от 100 тысяч до миллио-
на рублей под 10% годовых. Еще к 
плюсам результатов своей рабо-
ты областные власти относят за-
пущенный в 2010 году ОАГУ «Ар-
хангельский региональный бизне-
с-инкубатор», которое занимает-
ся бесплатной теоретической под-
держкой начинающих предприни-
мателей.

Вместе с тем, как признает 
пять месяцев отработавший в об-
ластном правительстве Михай-
ловский, работа с потенциальны-
ми крупными инвесторами в сфе-
ре инноваций не велась. Сейчас 
этот недочет устраняется. Ведут-
ся переговоры с государственным 
Фондом содействия развитию ма-
лых форм предприятий в научно-
технической сфере (Фонд Бортни-
ка) и с крупными бизнес-структу-
рами из других регионов страны. 
В этом году на поддержку малого 
бизнеса из регионального бюдже-
та запланировано выделить при-
мерно 200 млн рублей, а значит 
можно рассчитывать на привле-
чение еще 800 млн из федераль-
ного центра.

Но никакая финансовая под-
держка не решит одну из основ-
ных проблем: слабую транспорт-
ную доступность городов и ве-
сей в поморской тайге. Сегодня 
предприниматели просят не де-
нег, а дорог. Например, в Мезен-

ском районе местный бизнес спит 
и видит, чтобы отремонтировали 
трассу Долгощелье - Каменка.

Еще одна вечная проблема: 
доступ производителей на рынки 
крупных городов. Так, специализи-
рующийся на оленине Мезенский 
мясокомбинат жалуется на слож-
ности с реализацией продукции 
в Архангельске – невыгодно ее к 
нам везти. В то же время в Мезе-
ни килограмм колбасы из оленины 
стоит 280 рублей, а в Архангельске 
цена зашкаливает за тысячу.

Председатель обществен-
ного экспертного совета по ин-
вестициям, собственности и 
предпринимательству при Ар-

хангельском областном Собра-
нии депутатов Виктор КАЗАРИ-
НОВ высказал целый список пре-
тензий: «Что было сделано для об-
легчения подключения предпри-
ятий к объектам инженерной ин-
фраструктуры? Что сделано для 
облегчения возможности получе-
ния в аренду помещений, находя-
щихся в государственной и муни-
ципальной собственности? Каким 
образом велась работа по увели-
чению количества аукционов по 
продаже земельных участков? Я 
думаю, таковых было очень мало. 
Финансовую поддержку получи-
ли 1-2% предприятий, а остальные 
выживают сами по себе». 

Навстречу маленькими шажками
За последние три года на поддержку малого 
и среднего бизнеса в Архангельской области 
направлено 128 млн рублей из областного 
бюджета, 418 млн - из федерального. 
Предприниматели вложили в свои проекты 
2,6 млрд рублей, создали 780 новых рабочих мест.

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Виктор ПАВЛЕНКО, 
мэр Архангельска:

- В Архангельске действуют 2404 малых пред-
приятия и 13607 предпринимателей. В этой сфе-
ре работает около 70 тысяч человек, или 39% от 
общей численности занятых в экономике (этот 
показатель в два раза выше, чем в среднем по 
области). Доля налоговых поступлений от биз-
неса, уплачиваемых с применением специаль-
ных налоговых режимов (ЕНВД, УСНО) увеличи-
лась с 8,3% в 2008 году до 13,4% в 2011 году.

Учитывая постоянное увеличение налоговой 
нагрузки в течение четырех лет не повышается 
коэффициент базовой доходности К2 для ис-
числения ЕНВД. В 2012 году он также останет-
ся на прежнем уровне. 47 предпринимателям 
предоставлена льгота в виде снижения аренд-
ной платы на 10%.

В прошлом году за счет средств городского 
и областного бюджетов предоставлены субси-
дии 32 субъектам малого и среднего предприни-
мательства на сумму 1,1 млн рублей. Впервые 12 
начинающих предпринимателей получили без-
возмездные гранты на открытие собственного 
дела в размере до 300 тысяч рублей. При этом 
сами участники вкладывают в свои проекты не 
менее 50% от общей суммы затрат. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Подробности

Я расскажу вам где
Каждый раз, когда я про-

вожу вебинар, задаю один и 
тот же вопрос участникам: 
«Кто является потребите-
лем вашей рекламы?» И все-
гда получаю один и тот же от-
вет: «Конечно, наш потенци-
альный клиент!» Тогда я за-
даю еще один вопрос: «А кто 
решает, какой должна быть 
ваша реклама?» Ответы раз-
ные. От «я» до «директор по 
маркетингу». Именно в этом 
месте и в этот момент 99,9% 
компаний теряют деньги. По-
чему?

Потому, что ни вы, ни ди-
ректор по маркетингу не мо-
гут со 100% уверенностью 
сказать, что выбранная рек-
лама – эффективна. И, думая 
за своего потребителя, ком-
пания теряет деньги. К тому 
же выбранный вариант, как 
правило, даже с точки зре-
ния того, кто делал эту рек-
ламу, – очень и очень посред-
ственный. Не верите?

Вот выдержка из открове-
ний рекламщика на одном из 
форумов в Интернете:

«Как мы делаем рекламу? 
По-идиотски: просят не про-
сто адаптированную к аудито-
рии, а сразу несколько вари-
антов. Понятное дело, что оп-
лачен будет только один. По-
тому делается один и все ос-
тальные -  посредственные.

Так и проблема в том, что 
заказчик чаще выбирает по-
средственный проект.

Пару лет назад был слу-
чай - решились создать про-
фессиональную контору 
сплошь из супер-бупер, вло-
мили кучу денег. Идеально 
отработали заказ - переры-
ли всю аудиторию и принесли 
заказчику вариант с расшиф-
ровкой. Тот чуть ли не оби-
делся, типа, нужно 3-5 вари-
анта. Быстренько состряпали 
ещё варианты, но они уже не 
попадали в аудиторию пол-
ностью. Так заказчик выбрал 
один из самых худших.

Штат конторы потом рас-
пустили. Незачем платить 
много профессионалам, если 

заказчикам требуется фуфло. 
Набрали студентов, которые 
за небольшие деньги начали 
штамповать ширпотреб».

Комментарии, как гово-
рится, излишни.

В действительности ни-
кто не может знать наверня-
ка, как отреагирует потреби-
тель на ту или иную рекла-
му. Дрейтон БЕРД, один из 
опытнейших маркетинговых 
специалистов мира,  в сво-
ем видеоблоге рассказыва-
ет: «Однажды ко мне обрати-
лись специалисты по марке-
тингу одной компании и спро-
сили: «Будет работать вот та-
кая реклама?» Я сказал: «А 
мне откуда знать? Спросите 
у потребителя». Очень муд-
рые слова.

А как это - спросить у по-
требителя? Спросить – зна-
чит, тестировать свою рек-
ламу. Надо тестировать все 
ее элементы. По закону Па-
рето 20% причин отвечают 
за 80% результатов. То есть, 
изменив свое объявление на 
20% вы можете получить на 
80% увеличение продаж.

Самую быструю и мощ-
ную отдачу дают изменения 
заголовка рекламы. В моей 
практике изменение заголов-
ка увеличивало количество 
прочитавших сообщение от 
2 до 8 раз. Приведу пример. 
Как-то раз нам нужно было 
выбрать название для одного 
своего продукта. Мы посту-
пили просто: взяли три раз-
ных названия, поставили их в 
тему электронного письма и 
отправили трем одинаковым 
группам потенциальных по-
купателей. Одно письмо «пе-
реиграло» все остальные: его 
открыли в 4 раза больше по-
лучателей!  Конечно, мы вы-
брали именно это название, 
потому что оно будет прода-
вать в 4 раза лучше!

Джей Абрахам утвержда-
ет, что изменив только заго-
ловок объявления для одно-
го своего клиента он увели-
чил количество откликов в 21 
раз. Вдумайтесь, это 2100%! 
Это означает, что шансы про-
дать товар или сервис увели-
чились в 21 раз. Посчитайте 
сами, насколько больше при-
были могла бы получить ваша 
компания, если бы изменение 
в вашем объявлении дало та-
кой же эффект. 

Что еще можно тести-
ровать? Вводный параграф 
объявления. Заключитель-
ную часть. Призыв к действию. 
Картинку. Гарантию. Место в 
газете или журнале. Все, что 
вы сами посчитаете нужным. 
И каждое изменение даст 
свой результат.  Каждое изме-
нение будет увеличивать или 
уменьшать вашу прибыль. 

Но самое главное – затра-
ты на объявление остаются 
теми же. За те же самые день-
ги вы можете получить в два, 
три, пять раз больше клиен-
тов.  Так почему бы не узнать, 
какое из них - лучшее?

Большинство рекламо-
дателей сначала делают пра-
вильный шаг: разрабатыва-
ют несколько вариантов рек-
ламы своего продукта. Глав-
ной ошибкой является то, что 
никто не делает второй шаг 

– тестирование.  Это дела-
ют единицы. Остальные же 
предпочитают изображать 
гуру маркетинга и ясновид-
ца, удивляясь потом, поче-
му их реклама так плохо ра-
ботает.

Джей Абрахам очень хо-
рошо сказал: «У вас нет пра-
ва решать за рынок, что ему 
нужно. Но у вас есть обязан-
ность выяснить это».

Тестируйте, тестируйте и 
еще раз тестируйте. Резуль-
тат не заставит себя ждать.

Ваша компания 
теряет деньги?

Олег ПАВЛОВ

Директор Jay Abraham School
of Business Growth

БК

Класс бизнеса: Встретимся на семинаре! Стратегия: В Северный морской коридор нас не пустят

Резонанс

Впервые в Архангельске!
«Если после участия в нашем семинаре вы не сможете сказать,

что теперь вы знаете как быстро и без затрат увеличить прибыль своей компани-
ии окупить стоимость участия минимум в 10 раз, мы не возьмем с вас деньги» - 

Лектор Олег ПАВЛОВ, директор Школы развития бизнеса Джея Абрахама.

15%, которые увеличат Вашу прибыль в два раза
Малобюджетное развитие бизнеса

На семинаре будут подробно рассмотрены элементы 
системы Джея Абрахама, маркетолога №1 в мире, в частности: 

Долгосрочная ценность клиента. Концепция позволяет создавать предложения 
для потенциальных клиентов, отказаться от которых может только идиот. 
Джей Абрахам, используя эту методику, увеличил обороты своего клиента 
с 30 000 до 21 млн долларов за год.
Увеличение количества клиентов без затрат. 
Концепция создания партнерств, альянсов и систем рекомендаций.  
Правильная реклама. Обычная реклама перестает продавать. Концепция 
тестирования позволяет мгновенно увеличить прибыль без всяких затрат.

Семинар состоится в начале апреля по мере набора группы.
Количество мест ограничено.

Забронируйте свое место сегодня на сайте www.bclass.ru
Стоимость – 3 500 руб, оплата – после семинара, на условиях, указанных выше.  

Мы гарантируем результат, иначе вы ничего не платите.

Основной задачей проек-
та «Северный морской кори-
дор» (СМК) является развитие 
судоходства вдоль побережья 
Норвегии в Россию и далее - 
по Северному морскому пути. 
Транспортная схема может 
стать хорошей альтернати-
вой портам Финского залива 
в Балтийском море. С ростом 
добычи нефти и газа на шель-
фе и побережьях Арктики по-

требность в подобных пере-
возках будет возрастать.

Изначально в проект СМК 
должны были войти как мур-
манский, так архангельский 
порты. Однако в настоящее 
время активно с участника-
ми проекта взаимодействует 
только порт Мурманск. Он вы-
годнее расположен, успешнее 
работает и имеет больше воз-
можностей для расширения, 
так в один голос говорят экс-
перты. В то время как Архан-
гельск - замерзающий порт, и 
к тому же расположен дальше 
от европейских портов. Не до-
бавляют привлекательности и 
высокие (из-за большой про-
тяженности морского и речно-
го судоходных каналов) пор-
товые, ледокольные и прочие 
сборы, а также малые глуби-
ны у причалов, ограничиваю-
щие вход для судов большой 
грузоподъемности.

«Сегодня Архангельск ос-
тается самым дорогим пор-
том в мире, - выступая с пуб-
личной лекцией в Северном 
Арктическом федеральном 
университете, заявил коор-
динатор проекта «Север-
ный морской коридор» Вла-
димир ХАРЛОВ. - Дноуглу-
бительные работы не ведут-
ся. Министерство транспорта 
говорит, что окажет поддерж-
ку порту, если будет грузопо-
ток». 

Решить проблему пред-
полагалось строительством 

глубоководного района пор-
та. Однако целесообразность 
проекта при 30% загрузке су-
ществующих мощностей, по 
словам Владимира Харло-
ва, пока неочевидна и ино-
странным партнерам. К тому 
же, развитие судоходства по 
Северному морскому коридо-
ру требует создания соответ-
ствующей инфраструктуры 
не только в самих портах, но 
и на подходах к ним. И у Ар-
хангельской, и у Мурманской 
областей сегодня нет полно-
ценных транспортных узлов, 
так что в этом отношении ус-
ловия работы в обоих портах 
примерно одинаковы.

Как отмечает эксперт, у 
Европы в рамках реализации 
проекта «Северный морской 
коридор» остается несколько 
принципиальных вопросов к 
российской стороне. Первый: 
упростит ли Россия режим 

К Архангельску не 

В рамках проекта «Северный морской 
коридор» с севера Норвегии до 
Мурманска курсируют контейнерные суда. 
Первоначально пробные контейнер-туры 
предполагалось продлить до порта 
Архангельск, но высокие транспортные 
издержки и слабо развитая инфраструктура 
заставили европейских перевозчиков 
отказаться от этой идеи. 

коммерческого мореплава-
ния. «Существующая разре-
шительная система крайне 
обременительна для бизне-
са. В Архангельске есть про-
блемы и с прохождением та-
можни: вместо 3-х дней 20», – 
отмечает Владимир Харлов

Другой немаловажный во-
прос - снижение затрат на ле-
докольную проводку. К при-
меру, Канада осуществляет 
ледокольную проводку су-
дов бесплатно, для этого из 
бюджета выделяются значи-
тельные средства. Для Рос-
сии данный вопрос остается 
предметом жесткой дискус-
сии. Впрочем, как и пробле-
ма обновления ледокольно-
го флота. «Российские ледо-
колы не отвечают потребно-
стям сегодняшнего дня, - от-
мечает Харлов. -  Танкеры, ис-
пользуемые для транспорти-
ровки углеводородного сы-

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

22 марта грузинские власти сняли арест 
с архангельского сухогруза «Пур-Наволок». 
Это произошло после того, как капитан суд-
на Юрий ДАНИЛОВ выплатил штраф за на-
рушение правил мореходства в грузинской 
морской акватории.

Напомним, 19 марта пограничные вла-
сти Грузии задержали у турецкой границы 
сухогруз «ПурНаволок», который принад-
лежит ЗАО «Беломорская фрахтовая компа-
ния» и приписан к порту Архангельск. Суд-
но под флагом России с грузом угля на бор-

ту направлялось из Керчи в турецкий порт 
Хопа. «Пур-Наволок» задержали, когда он 
ожидал разрешения на заход в порт назна-
чения. Официальная причина — нарушение 
правил навигации.

За последние семь лет в территориаль-
ных водах и портах Грузии за аналогичные 
нарушения были задержаны более 40 ино-
странных судов, почти все они получили 
право свободного плавания после выпла-
ты штрафов, ряд судов конфискован из-за 
невыплаты штрафов.

За «Пур-Наволок» За «Пур-Наволок» 
отдали $30 тысячотдали $30 тысяч

Сухогруз под флагом России «Пур-Наволок» получил 
право свободного плавания после уплаты штрафа 
в размере 50 тысяч лари (около 30 тысяч долларов), 
предусмотренного законодательством Грузии. 

Реклама.
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Секрет успеха
т? Молочная индустрия: Архангельская область получила Гран-при

Заявленные продукты эксперты 
крутят-вертят, пробуют, тестируют 
по огромному количеству показате-
лей на сверхсовременном оборудо-
вании, сравнивают с аналогами дру-
гих производителей… 

В этом году сразу два продукта 
ТМ «Белозорие» завоевали ГРАН-
ПРИ, вырвав победу у сильнейших 
конкурентов: новинка прошлого 
года - молоко отборное «Белозо-
рие» и новинка этого года - биоке-
фир «Белозорие» в удобных пэт-бу-
тылках. За последние пять лет Гран-
при на «Молочной индустрии» из ар-
хангельских продуктов получал толь-
ко кефир 1% «Белозорие» - было это 
в 2008 году. 

Молоко «Белозорие» 3,2% вы-
играло конкурс «Народная дегу-

стация» - когда профессиональные 
эксперты-дегустаторы на глазах всех 
участников поочередно «вслепую» 
пробуют молоко 3,2% жирности раз-
ных производителей. В этом конкур-
се пальму первенства Архангель-
ский молочный завод удерживает 
уже третий год подряд! Также золо-
тую медаль завоевал напиток сыво-
роточный «Био-ритм», кстати, очень 
полезный для здоровья.

Каждый второй в области, а в Ар-
хангельске едва ли не каждый пер-
вый выбирает продукты Архангель-
ского молочного завода. Почему? Во 
главе угла ценностей человека вста-
ет безопасность. Достижение настоя-
щей безопасности молочной продук-
ции стоит очень дорого и по силам 
только крупному молокозаводу. 

Мало проверить молоко с фермы на 
наличие примесей и органолептику. На 
Архангельском молочном заводе кон-
тролируется каждая партия молока, в 
том числе на отсутствие антибиотиков 
(они попадают в молоко, при лечении 
мастита у коров или когда недобросо-
вестные фермеры добавляют антибио-
тики, чтобы продукт не скисал). 

Архангельский молочный завод 
имеет прочные отношения с лучшими 
молочными фермами Архангельской 
области. 98% поступающего молока – 
высший сорт. Что это значит? Соблю-
дение требований по кормлению и со-
держанию коров, чистоте дойки, вы-
полнению санитарных и температур-
ных требований по перевозке молока 
до завода и, конечно, его качествен-
ная переработка.

Архангельский молочный завод пе-
рерабатывает самое большое количе-
ство молока – более 28 тысяч тонн в 
год, – больше, чем все остальные мо-
локозаводы области. При таких объ-
емах ОАО «Молоко» может позволить 
себе содержать 3 лаборатории, в ко-
торых трудятся 23 сотрудника – мик-
робиологи, лаборанты, обеспечиваю-
щие безопасность продукции… Побе-
да молока «Белозорие» – это и побе-
да нашей коровы холмогорки с отлич-
ным качеством молока, и успех моло-
козавода, умеющего с помощью спе-
циального оборудования его грамотно 
переработать. Молоко подвергается 
пастеризации, т.е. быстро нагревается 
до определенной температуры и очень 
быстро охлаждается. При этом вред-
ные бактерии погибают, а все полез-
ные свойства молока сохраняются. 

Конечно, ОАО «Молоко» есть к 
чему стремиться, над чем работать. 
Для этого действует «Горячая линия 
636-010». Спасибо отзывчивым поку-
пателям, которые сообщают, что им 
нравится в продукции, а что нужно 
усовершенствовать.

На правах рекламы

Молоко оценили эксперты

На международном форуме «Молочная индустрия» 
собираются лучшие и уверенные в своих силах 
производители молочных продуктов России 
и зарубежья. Уже шестой год подряд Архангельскую 
область представляет ОАО «Молоко» - Архангельский 
молочный завод, единственный из нашего региона, 
который не боится сравнить свою продукцию 
с крупными федеральными брендами.

Генеральный директор ООО 
«Управляющая компания 
«Альянс- Менеджмент» 
Владимир Петров, управляющий 
директор ОАО «Молоко» Игорь 
Заборский (слева).
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Ненецкому автономному округу.

Афиша
Реклама

7 апреля (сб) в 17.00, Камерный зал
ВЕЧЕР ГИТАРНОЙ МУЗЫКИ

Лауреат международных конкурсов 
Юрий НУГМАНОВ (гитара, Москва), 

В программе: Бах, Кост, Моцарт, Чайковский, 
Хачатурян, Руднев, Орехов, Альбенис, Кастельнуово, 

Пьяццолла, Франко, де Фалья, Нугманов, 
джазовые пьесы.

    17 апреля (вт) в 18.30, областной Театр драмы
По благословению митрополита Архангельского 

и Холмогорского Даниила.
ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕ БОЛЬШОГО 

ПАСХАЛЬНОГО ФЕСТИВАЛЯ ИСКУССТВ 
АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ

Ансамбль солистов праздничного мужского хора 
Валаамского монастыря под управлением 

лауреата международного конкурса 
Алексея Жукова.

В программе: русская духовная музыка, 
русские народные и казачьи песни…

23 апреля (пн) в 19.00, 
областной Театр драмы

Лариса ДОЛИНА

25 апреля (ср) в 19.00, 
областной Театр драмы

Максим ГАЛКИН

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж, 
пн. – пт. : 10.00 -16.30 (без перерывов)

подплыть
рья, значительно шире, а зна-
чит, необходимы и ледоколь-
ные суда другого класса и по-
коления». 

Для Архангельской об-
ласти благоприятную роль в 
развитии проекта СМК может 
сыграть тот факт, что на тер-
ритории региона есть «Сев-
маш». По мнению эксперта, 
дополнительная капитали-
зация «Севмаша» позволит 
организовать производство 
металлоконструкций и быст-
рую, легкую доставку на ме-
сто строительства нефтедо-
бывающих предприятий. 

Но это лишь дополнитель-
ные возможности. Пока же, 
считает Владимир Харлов, 
самые благоприятные пер-
спективы для развития Ар-
хангельского порта связаны 
с наращиванием не грузово-
го, а  туристического потока. 
Соловки, Новая Земля, Аркти-

ка, да и сам Архангельск ос-
таются крайне интересными 
для туристов. Однако здесь 
опять встает пресловутый во-
прос отсутствия надлежащей 
инфраструктуры.

Большие океанские лайне-
ры с иностранными туриста-
ми вынуждены швартовать-
ся в грузовом порту Эконо-
мия. А в 2012 году могут быть 
лишены возможности подхо-
дить к морскому речному вок   -
залу, где с реки открывается 
красивая панорама города. 
На причале МРВ в Архангель-
ске не выполнены требования 
федерального закона, соглас-
но которым для приема тури-
стов порт должен быть соот-
ветствующим образом обору-
дован. Контролирующие ор-
ганы не намерены бесконеч-
но идти навстречу и ограни-
чивались мерами временно-
го характераы.
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ОВЕН. В ближайшее 
время вас ожидает по-
лезное знакомство. Вы 

встретитесь с весьма сведущим 
человеком, который поделится 
с вами своим опытом. Не бой-
тесь экспериментировать. Это 
обязательно произведет впе-
чатление на ваше начальство.

ТЕЛЕЦ. Вам лучше по-
стараться избегать со-
вместной работы. Лю-

бая креативная идея принесет 
вам немалую выгоду, но только 
если вы решитесь реализовать 
ее самостоятельно. 

БЛИЗНЕЦЫ. Совмест-
ные с коллегами начина-
ния в будущем обещают 

вам отличные результаты.  Па-
мять может подвести вас, по-
этому лучше лишний раз запи-
сать интересную мысль.

РАК. Перед вами откро-
ются прекрасные пер-
спективы карьерного 

роста, и вам стоит с головой 
уйти в дела. Однако друзья обя-
зательно захотят пообщаться. 

ЛЕВ. Вспомните о сво-
их мечтах и подумайте, 
как их осуществить. Уда-

ча будет сопутствовать вам, по-
этому смело беритесь за любые, 
даже самые рискованные пред-
приятия. Не стоит пренебрегать 
и помощью друзей.

ДЕВА. Финансовые дела 
постепенно пойдут в гору. 
Но все-таки вам не стоит 

забывать, что и небольшой доход 
может принести существенные 
выгоды, если распорядиться им 
с умом. Иногда лучше и выждать 
время, чтобы потом получить 
двойную прибыль.

ВЕСЫ. Вы столкнетесь 
с некоторыми пробле-
мами. Сначала эти труд-

ности могут смутить вас, но 
возьмите себя в руки, и все сра-
зу встанет на свои места. Глав-
ное помнить, что первое при-
шедшее в голову решение мо-
жет быть далеко не лучшим. 

СКОРПИОН. В ближай-
шее время вам стоит на-
браться терпения. На 

работе вас будут преследовать 
неприятности и разочарования. 
Возможно, в этой связи вам сто-
ит обратить внимание на науч-
ную деятельность или админи-
стративную работу.

СТРЕЛЕЦ. К вам в эти 
дни друзья обязательно 
обратятся за советом. 

Поделитесь своими идеями: в 
скором будущем они отплатят 
вам тем же. Кроме того, это 
лишь укрепит вашу репутацию 
настоящего профессионала. 

КОЗЕРОГ. Почаще напо-
минайте себе о том, что 
у страха глаза велики. 

Вам удастся преодолеть любые 
неприятности, Стоит только 
трезво взглянуть на проблемы. 

ВОДОЛЕЙ. Вам пред-
стоит решить ряд задач. 
Иногда будет казаться, 

что ваши коллеги просто не по-
нимают, что делают. Нужную 
поддержку вы всегда сможете 
получить со стороны друзей.

РЫБЫ. Ближайшие дни 
будут благоприятство-
вать вам буквально во 

всем. Совместные с коллегами 
начинания получат поддержку 
от сторонних компаний. Не те-
ряйте времени зря.

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 26.03-1.04
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